

25^e anniversaire de la section de formation continue

FÉVRIER MARQUE cette année le premier quart de siècle de la section de formation continue du *Médecin du Québec*. Sous l'inspiration du D^r Jean-Maurice Turgeon, qui occupait en février 1986 le poste de président du tout nouveau comité de rédaction scientifique, les médecins omnipraticiens osent s'immiscer dans le monde de la publication médicale scientifique où peu de leurs confrères ont déjà contribué à la rédaction d'articles à visée éducative.

Autre particularité, le caractère thématique du cahier qui permettra, chaque mois, au généraliste de mettre à jour et de revoir une section spécifique de sa pratique. De plus, à l'origine, des fiches détachables sur un sujet scientifique précis ont été publiées dans *Le Médecin du Québec*, dont le D^r Georges Boileau était le rédacteur en chef, poste qu'il conserva jusqu'à sa retraite en 1997.

La FMOQ avait aussi mis sur pied un comité éditorial composé initialement des D^{rs} Georges Boileau, Renald Dutil et Jean Rodrigue, qui, de concert avec le comité de formation, participait à l'orientation générale de la revue. Les D^{rs} Gilles des Rosiers, Jean-Louis Brochu (président), Michel Dallaire, Claude Malenfant, Marquis Fortin et Jean-Maurice Turgeon, quant à eux,

constituaient le comité de formation de 1985 et veillaient à étendre le champ d'action de la FMOQ en matière de formation continue au-delà des congrès déjà bien en place. Notons que le D^r Turgeon a présidé le comité de rédaction scientifique dès sa création en 1985 jusqu'à sa nomination au poste de directeur de la Formation professionnelle à la FMOQ en 1996. *Le Médecin du Québec* s'est alors joint à cette direction. Le D^r Turgeon en a aussi été le rédacteur en chef de 1997 à juin 2001, date de sa retraite.

Qui aurait pu prévoir alors l'évolution de cette revue et surtout son influence sur les omnipraticiens, les résidents en médecine familiale et certains spécialistes ? En effet, *Le Médecin du Québec* est actuellement la revue médicale la plus lue par les médecins omnipraticiens francophones canadiens. Cette publication est largement mise à contribution dans l'enseignement aux étudiants en médecine et aux résidents, grâce notamment aux articles portant sur différents sujets propres à l'omnipratique.

Le Médecin du Québec, c'est 300 numéros thématiques, au-delà de 12 000 pages de texte de formation médicale continue, pas moins de 2000 auteurs dont plus de la moitié sont des médecins de famille, sans oublier tout le travail des employés de la revue au fil des ans ! Il n'est pas surprenant de constater que plus de 1000 médecins participent au post-test mensuel, devenu un élément familier, voire coutumier de leur perfectionnement professionnel continu.

Je suis heureux de pouvoir remercier, j'espère à la hauteur de leur mérite, tous ces bâtisseurs de la revue. *Le Médecin du Québec* incarnait et incarne toujours la FMOQ, lui procure une vitrine exceptionnelle, permet à ses membres de maintenir leurs compétences et constitue en plus une source de fierté pour toute la direction de la Formation professionnelle.

Merci ! Mille fois merci !



1986. D^r Georges Boileau, rédacteur en chef du *Médecin du Québec*; D^r Jean-Maurice Turgeon, président du comité de rédaction scientifique et D^r Gilles des Rosiers, directeur de la Formation professionnelle.

D^r Pierre Raïche

Directeur de la Formation professionnelle